

DECLARACIÓN PÚBLICA **DE PRINCIPIOS DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE CONSERVADURISMO EN EUROPA**

PREÁMBULO

El uso del término “conservador” se ha generalizado en la política. Sin embargo, los diversos significados que ahora se le atribuyen son tan variados, que entre los “conservadores” se puede encontrar desde “libertarios radicales” hasta “autoritarios antidemocráticos”, poniendo en peligro el propio término con una pérdida de significado.

Reconocemos que el movimiento conservador en Europa es tan diverso como el continente mismo, reflejando variaciones en cultura, idioma, sociedad, religión y historia. Sin embargo, creemos que el “conservadurismo” tiene un significado concreto y sustantivo, así como un papel importante en la historia y en el futuro de Europa.

Reconocemos que una serie de factores históricos y geográficos han contribuido a la emergencia y desarrollo de varias tradiciones conservadoras sólidas y coherentes en Europa. Mientras que estas tradiciones son mucho más variadas —y fracturadas— que en la esfera anglófona, han sostenido a muchas naciones europeas en tiempos difíciles.

Nuestra afirmación es que estas diversas tradiciones o corrientes juntas componen el tejido de una tradición conservadora europea común. El Grupo de Trabajo sobre Conservadurismo en Europa busca redescubrir esta comprensión común. El primer paso hacia esto es identificar y delinear claramente un conjunto de principios básicos en los que los conservadores europeos de diferentes tradiciones puedan estar de acuerdo — con el fin de comprometer eventualmente a la sociedad en una discusión social, política y cultural a largo plazo.

El objetivo de tales esfuerzos no debería ser nada menos que el redescubrimiento y la restauración de nuestro camino intelectual y espiritual común — uno que podría rescatar a Europa de su rumbo actual que lleva a la pérdida de toda esperanza y devolverla al “camino recto” que se ha perdido. Hasta ahora, el Grupo de Trabajo ha identificado los siguientes principios.

PRINCIPIOS

Valores Europeos

Cualquier conservadurismo europeo significativo debe fundamentarse en el reconocimiento de los valores judeocristianos y su concepción de la naturaleza humana. Estos valores forman los fundamentos indispensables y el marco para el desarrollo de ideas y leyes europeas sobre moral pública, libertades, tolerancia, subsidiariedad y democracia constitucional. Este principio debería estar explícitamente consagrado en todos los documentos y declaraciones constitucionales nacionales y europeas.

Integridad del Estado Nacional

Los conservadores creen que cada estado nacional soberano tiene un papel único en garantizar la prosperidad, independencia y seguridad de un país, y en fomentar sus costumbres, tradiciones y valores. Los conservadores reconocen que si bien hay valor en los esfuerzos compartidos — como los arreglos confederales, la cooperación regional o internacional, los esfuerzos de integración económica o cultural — estos no deben hacerse a expensas de los estados nacionales soberanos individuales,

su integridad o sus intereses. Además, los conservadores sostienen que las naciones libres tienen la responsabilidad de defender las normas internacionales y la soberanía reconocida de otras naciones.

Interés Nacional

Los conservadores creen que los estados existen para fomentar y mantener la nación y garantizar su integridad a largo plazo. Por lo tanto, es justo y deseable que un estado promueva políticas alineadas principalmente con los intereses nacionales de un país y que reflejen sus tradiciones nacionales — y no de acuerdo a nociones universales abstractas. Dado que historias específicas y tradiciones particulares definen cada nación, estas deben ser aprendidas, valoradas y enseñadas como componentes de la identidad nacional de un país. Los éxitos y fracasos de una nación también deben abordarse, abierta y honestamente, sin que estos aspectos sean borrados, cancelados o destruidos.

Religión en el Espacio Público

Los conservadores creen que cada país tiene una religión pública, que sustenta la verdad trascendental. Donde la religión tradicional ha sido eliminada, ha sido reemplazada por simulacros inútiles como el culto político o un conjunto de supersticiones. Por lo tanto, es deseable y beneficioso que cada país asigne un lugar en su espacio público a las tradiciones religiosas arraigadas en su historia, con adecuadas disposiciones para el respeto y la tolerancia de las minorías religiosas.

Familia

Los conservadores apoyan y promueven la familia tradicional en lugar de otros modelos. Si bien no hay interés en que el estado interfiera en la vida privada de los ciudadanos siempre y cuando estos se conduzcan dentro del marco de la Ley, los modelos públicos de educación y políticas generales sobre la familia, el matrimonio y la sexualidad deben seguir siendo tradicionales. Además, los gobiernos deberían adoptar políticas destinadas a fortalecer y recompensar a las familias tradicionales para perseguir un futuro demográfico beneficioso.

Alivio Económico y Social

Los conservadores apoyan una economía de mercado y los derechos de propiedad. Los aranceles y medidas económicas defensivas pueden ser necesarios para defender a los productores locales y las tradiciones contra prácticas comerciales injustas de países extranjeros, pero siempre de manera abierta y explícita, para que haya escrutinio público y cálculo real de costos y beneficios. En cuanto a las políticas sociales y de bienestar, la preferencia debería ser empoderar y fomentar a los grupos sociales, asociaciones e instituciones para asumir mayores responsabilidades y desafíos, reconociendo un papel legítimo para el estado.

Educación

Una visión conservadora de la educación la considera necesaria para impartir a los alumnos los idiomas, valores y tradiciones nacionales fundamentales, mientras los expone también al mundo más amplio de las ideas. Los conservadores valoran una diversidad de tradiciones y opciones educativas, prefiriendo instituciones educativas que se nutran de las experiencias locales y comunitarias que componen la tradición nacional. La educación comienza en el hogar familiar, y las familias tienen derecho a asegurarse de que la educación de sus hijos respete sus convicciones filosóficas y religiosas, mientras se ajusta a los valores y leyes nacionales.

Migración

Los conservadores sostienen que un país tiene derecho a establecer tasas de inmigración más bajas o más altas, y que no es un derecho natural de nadie inmigrar a un país de su elección. Un país que admite inmigración puede establecer cuotas o admisión preferencial para personas de herencia nacional o religiosa similar, así como definir estándares de integración para los inmigrantes que quiere

admitir como ciudadanos. Los países tienen el deber de ayudar a los refugiados genuinos, sin que esto se convierta en una puerta trasera para la inmigración descontrolada.

Administración del Mundo Natural

Los conservadores creen en la administración y conservación del mundo natural. Los humanos son los custodios de un mundo rico en recursos y belleza, y tienen la responsabilidad de proteger la naturaleza, al mismo tiempo que utilizan sus activos en beneficio de la humanidad con la debida consideración para aquellos que los heredarán en el futuro.

Firmantes:

Warsaw Institute
The European Conservative
Nazione Futura
Danube Institute
New Direction
Oikos Institute
Fundación Disenso